


ÉDITO du
Général de Division
Jean-Pierre Metz

La Fondation du Service militaire adapté prend son envol. Après des mois de préparation et de travail pour faire aboutir ce projet, il convient avant tout de rendre hommage à tous ceux qui ont œuvré pour la réussite de cette initiative, et en premier lieu à l'équipe de projet au sein du commandement du SMA, sous la baguette du colonel Hugues de Roquemareuil.

Ténacité, esprit d'initiative, capacité d'adaptation, sens de l'organisation leur ont été nécessaires pour mener à bien cette mission confiée par le général Peloux. Des valeurs qui ne nous sont pas étrangères et que nous devons continuer à cultiver pour réussir la montée en puissance de notre Fondation.

Les objectifs sont ambitieux. Ils sont à la mesure de l'espoir que nous plaçons dans cette structure, au profit de la réussite de nos jeunes ultramarins et de nos territoires. Les mois à venir seront denses. Il s'agit de soutenir le travail des associations d'ores et déjà créées (Guadeloupe, La Réunion, Nouvelle-Calédonie) pour leur permettre d'identifier et d'accompagner les projets dans les bassins d'emploi locaux, en liaison avec tous leurs partenaires et leurs réseaux.

Il s'agit ensuite de planifier la création des associations sur de nouveaux territoires, notamment en Martinique, même si des projets peuvent être sélectionnés et soumis à la validation du COMEX par les régiments du SMA, là où il n'y a pas encore de structure associative. La Fondation sera en mesure de les étudier. Il s'agit surtout, pour la partie centrale, de nouer et de consolider les partenariats, grâce auxquels nous serons en capacité de proposer des mécénats de compétence, des aides financières ciblées et des mécénats de confiance.

Au rythme d'un COMEX par trimestre, nous voulons avancer rapidement, tout en fiabilisant le fonctionnement de la Fondation pour en garantir son efficacité, avec l'appui de la FACE. Je suis confiant dans notre capacité collective à prolonger l'action du COMSMA à travers ce nouvel outil et à atteindre les objectifs, au profit de nos jeunes des outre-mers. J'ai entière confiance dans l'investissement et les compétences de notre délégué général, Guillaume Villemot, dont j'ai déjà pu noter l'engagement sans faille et le dévouement généreux.

Je suis fier et honoré d'avoir été désigné pour prendre la présidence de la Fondation du SMA. Cette mission fait clairement écho à des fonctions et des tâches que j'ai pu assumer par le passé. Soyez assurés de ma disponibilité, de mon enthousiasme et de mon investissement pour réussir avec vous.

LES ACTUALITÉS DE LA FONDATION

22 SEPTEMBRE

Le COMEX de la Fondation s'est tenu permettant la nomination de son président le Général de Division Jean-Pierre Metz, de son délégué général Guillaume Villemot et la nomination de son bureau composé de 3 collèges :

- Collège institutionnel avec 5 membres
- Collège autorités qualifiées outremer et jeunesse avec 8 membres
- Collège entreprises partenaires 5 membres


 Guillaume Villemot,
délégué général


3 OCTOBRE

Lors du Congrès HLM qui se tenait à Nantes, le Général Metz a signé une convention de partenariat avec l'Union Social pour l'Habitat représentée par sa présidente Madame Emmanuelle Cosse et en présence du Ministre délégué chargé des Outre-mer Monsieur Philippe Vigier. Cette convention a pour but de renforcer les actions de mécénat de confiance que la Fondation met en place pour accompagner les jeunes bénéficiaires du soutien de la Fondation, dans leur recherche d'un logement.

LES PREMIERS LAURÉATS DE LA FONDATION DU SMA

Le COMEX du 22 septembre a permis d'examiner 5 projets portés par des jeunes ultramarins :

- 1 projet venait du RSMA de Guadeloupe
- 2 projets venaient du RSMA de La Réunion



- 2 projets venaient du CFSMA de Périgueux et étaient portés par une volontaire venant de Guyane et un volontaire venant de Nouvelle Calédonie.

4 dossiers ont été validés dans leur intégralité en soutien financier et en mécénat de compétence. Le 5^e projet sera à nouveau examiné lors du prochain COMEX après un travail d'affinage à mener avec le porteur du projet.



Les bénéficiaires des premiers soutiens de la Fondation portent des projets dans différents univers, améliorer leur parcours salarial, lancer une activité agricole responsable en Guadeloupe, sécuriser une installation au logement, développer une offre de formation, offrir une aide à la mobilité.



La première convention d'accompagnement a été signée le 29 septembre permettant de débloquer des premiers fonds.



LA VIE DES ASSOCIATIONS LOCALES

Les premières associations locales de la Fondation du SMA ont vu le jour dans 3 territoires :

- Association de la Fondation du SMA de Nouvelle Calédonie
- Association de la Fondation du SMA de Guadeloupe
- Association de la Fondation du SMA de La Réunion

L'association de la Fondation du SMA de Guadeloupe a organisé sa première assemblée générale réunissant ses partenaires le 28 septembre, une occasion de mobiliser les acteurs économiques du territoire autour du projet.

